



# EL P U L S

ORGANO DEL COMITÉ LOCAL DEL PARTIDO SOCIALISTA UNIFICADO DE CATALUÑA

Números 7 y 8 Junio- Julio de 1966 Tarrasa

## TREINTA AÑOS DE VIDA DEL PSUC

El 23 de Julio de 1936 nació el Partido Socialista Unificado de Cataluña de la fusión de los cuatro partidos de la clase obrera catalana: El Partit Català Proletari, la Unió Socialista de Catalunya, La Federació Catalana del Partit socialista Obrer Espanyol, y el Partit Comunista de Catalunya.

Se cumplen, pues, en esta fecha treinta años de existencia del PSUC. El partido que acababa de surgir de esta unión durante la guerra ocupó el lugar que le correspondía en defensa de la República y del pueblo catalán, orientando todas las energías de los trabajadores y del pueblo de Cataluña hacia la liquidación de la guerra civil provocada por la sublevación fascista, que con la ayuda de Hitler y Mussolini se alzaron contra el pueblo. En el curso mismo de la guerra el PSUC se desarrolló y consolidó como un partido marxista-leninista y quedó manifestado que en el futuro sería un partido con apoyo popular, con un verdadero prestigio entre las masas, el partido de los trabajadores y de todo el pueblo, sentando las bases para que el marxismo-leninismo fuese la ideología dominante entre el proletariado catalán.

Terminada la guerra con la derrota de la República, al contrario de desaparecer de la escena política, como lo hicieran otros partidos, esperando tiempos mejores, el Partido Socialista Unificado de Cataluña continuó la lucha contra el régimen franquista, representante del gran capital, que pisoteó los más sencillos y elementales derechos de Cataluña y de todos los pueblos de España. Fundiéndose con la clase obrera y haciendo suyas las inquietudes y problemas de los trabajadores y de las amplias masas populares, el PSUC se convirtió así en el partido del proletariado catalán. El Partido, durante todos estos años de dura clandestinidad, ha soportado la criminal represión del régimen franquista, siendo objeto sus militantes de fusilamientos, de largas condenas, barbáras torturas y persecuciones por la dictadura del general Franco.

fundándose en la lucha con el Partido Comunista de España, el Partido Socialista Unificado de Cataluña, al contrario de ser debilitado y aniquilado por la represión fascista, se ha mantenido fiel a los principios del marxismo-leninismo, ampliando sus filas y acentuando su fuerza y su personalidad entre el pueblo de Cataluña. El Partido ha sido y es el principal defensor de los intereses y derechos nacionales del pueblo catalán. Hoy a los treinta años de existencia, el PSU de Cataluña goza de un gran prestigio entre los trabajadores y las amplias masas populares.

El PSUC defiende abnegadamente la lucha de los campesinos; organiza estos en su lucha contra los terratenientes y demás explotadores que tienen la tierra en su poder, mientras que miles de campesinos y obreros agrícolas tienen que emigrar al extranjero y hacia otros lugares de España para no morirse de hambre; defiende y apoya la consigna de "La Tierra Para el que la Trabaja".

Podemos considerar que el Partido Socialista Unificado de Cataluña es el único partido catalán con un programa completo y claro, y es el único partido capaz de transformar la sociedad por el Socialismo, que elimina la explotación del hombre por el hombre y dé al pueblo de Cataluña los derechos que como nación le corresponden, sin ninguna clase de cortapisas. Los comunistas catalanes estamos y lucharemos por consolidar la unión de todos los pueblos que integran el país y lucharemos, en tanto que partido de la clase obrera, por la Democracia y el Socialismo; pero queda bien claro que los comunistas respetaremos la voluntad nacional libremente expresada

En este treinta aniversario de la fundación del Partido una de las tareas esenciales para avanzar en la liquidación de la dictadura, debe consistir en seguir reforzando política y orgánicamente las filas del Partido, reclutando a los mejores hombres y mujeres del mundo.

## EL ESCANDALO DEL AGUA

Los gerarcas vertica - incongruente de que el ingeniero de la Mina toman posición en na y el de el da el Ayuntamiento, son la favor de la subida del misma persona, con lo que queda expreso agua.

- decimos nosotros - que con esta dualidad la Mina propone y la Mina dispone. El Sr. Barata exige que se exponga dicho conflicto de Aguas de Tarrasa", en estrecha colaboración con el Alcalde, Sr. Onandia, Alcalde, para allanar el camino de susde- y muy especialmente los concejales por el signos y no poner en tela de juicio sus tercio sindical, no cesan en su empeño de sucios manejos y complicidades, alega que esquilmar al pueblo hasta el último extremo el contrato se ha "extraviado". En toda mo. Es archisabido que estos monopolistas esta controversia el único periodico local del agua de Tarrasa no tienen más gas<sup>p</sup> de cal, "Tarrasa Información", se ha decañ producción en su empresa que más de contado en contra del Sr. Barata y de todos servación y ampliación de las instalacio- los oponentes a la subida; en vista de lo nes, que mantienen con una escasa planti- cual el citado teniente de alcalde convolla, y aun intentan, con apoyo de los sindicatos a la prensa de Barcelona para darle dicalistas verticales y el Alcalde, car - cuenta de la realidad de los hechos. gar sobre el usuario los gastos del tendi- En todo este escándalo de complot, so- do general, cuando encuentran aparente jas bornos, complicidades y corrupción... tificación o sin ella. Sin embargo en re- inmersos los Masegú y los Torrens; esos cientes plenos municipales ha sido aproba- según se autodenominan -"padres de los da después de serios debates una subida que trabajadores", concejales por el tercio oscila entre el 40 y el 82 %, según zonas sindical, que en el debate por la subida de la ciudad. Pero lo que resulta sinto - da del agua y en todo lo que vaya contra mático es que "ya" ha habido "oposición" el pueblo se alinean íntima e invariable- frente a los que a ultranza han impuesto la mente con el Alcalde y toda esa ralea de subida, hasta el punto que al teniente de tiburones capitalistas, como sus más fie- alcalde Sr. Barata se ha visto forzado a les defensores. En ese mismo pleno mun- dimitir. El Sr. Barata presenta un informe a los mismos concejales, que no va de 15 folios en el que argumenta lo injus- cilaron el día uno de julio en ~~rechar~~ la to e ilegal de tal subida, basándose fur- policía sobre los trabajadores cuando- damentalmente en el hecho de que el con- tos fueron a presentar unas peticiones al trato para el abastecimiento de aguas de Sindicato, no hace falta decir que tam- la ciudad entre la "Mina Pública de Aguas bien apoyaron una propuesta del Alcalde de Tarrasa" y el Ayuntamiento se consig- para cargar sobre las contribuciones una na que para cualquier subida que se con- parte del coste del trasbase de la riera sidera, el ingeniero de la entidad con- del Palau, con cuyo fin el Ayuntamiento ceccionalia expondrá su justificación en pro mandará técnicos a medir las fincas ur- puesta al Ayuntamiento, y el ingeniero de banas. A la luz de estos hechos hay ele- este examinará si hay justificación o no mentos de juicio más que suficientes pa- para tal subida; pero que se da el caso para denunciar y condenar la rapacidad de los capitostes de la Mina y las autori-

El día 29 más de 150 personas, hombres dades municipales, y a toda esa cohorte y mujeres del barrio de Torresana, lleva- de encubridores corrompidos. Hay quedado una protesta al Sindicato por haber- ponernos a manifestar nuestra oposición les cortado el agua el Alcalde, hecho ya y protesta ante las mencionadas subidas. repetido por segunda vez, con lo que queda bien patente la clase de sentimientos que tiene, siempre ligado a los intereses de los grandes capitalistas, como tal, y contra el pueblo que trabaja.

Con esta actitud el Alcalde, en connivencia con sus adláteros del Sindicato in- (Continua en la página siguiente)

Viene de la página anterior)  
tenta prestar un nuevo servicio a los amos de la Mina, obligando a los vecinos a que paguen el tendido de la instalación hasta el barrio.

Cuando llegaron al Sindicato los recibió el Torrons, que intentó dividirlos, aunque reconoció que tenían toda la razón. Cuando vio el número de vecinos dijo que hubiera sido suficiente con tres o cuatro. Ese mismo día por la noche el Ayuntamiento se vió forzado a llevar cisterna al barrio. Es esta otra victoria de los vecinos frente al Alcalde y los sindicalistas verticales. Si el hecho se repitiera los vecinos están dispuestos a ir con los cubos y la ropa a la puerta del Ayuntamiento.

Los comunistas hemos denunciado estos casos muchas veces. El tendido general es de la Mina y debe pagarla la Mina.

---

#### LAS COMISIONES OBRERAS DE NUESTRA CIUDAD PRESENTAN UN DOCUMENTO REIVINDICATIVO AL SINDICATO

Un grupo de obreros había solicitado permiso de los gremios sindicales para celebrar una asamblea libre de trabajadores en el local del sindicato vertical. Despues de un debate con el secretario, Sr. Blasca, éste concedió una sala, con la condición de que el número de asistentes no excediera de 600. Se fijó la fecha de la asamblea para el 1º de julio.

La Comisión Obrera acordó elaborar un documento reivindicativo dirigido al gobierno, al objeto de hacer entrega del mismo en el sindicato durante la asamblea.

A continuación transcribimos por su importancia el texto íntegro del mismo:

Los abajo firmantes, trabajadores de textil, metal, construcción, cerámica y oficios diversos de la ciudad de Tarrasa, por mediación de nuestros representantes, enlaces, jutados, y miembros de las Comisiones Obreras, tenemos a bien dirigirnos a V.E. con el objeto de que eleve al gobierno lo que a continuación expresamos:

Los trabajadores venimos comprobando cómo sistemáticamente se habla o se escribe sobre la elevación del nivel de vida en los últimos años, cosa que constacta mal con verdadera situación en que nos venos obligados a vivir nosotros y nuestras familias.

El "Plan de Desarrollo" que se lleva a cabo y que determinados grupos económicos

ponen el empeño en su realización como forma de incrementar sus beneficios y de un mayor reparto de los dividendos, es para nosotros una carga agobiante.

Cuando se dice que la economía española se halla rebosante, no hay razones para que los salarios sigan congelados y no cese de elevarse día a día el coste de la vida que hace más precaria nuestra situación, reduciendo nuestras posibilidades económicas.

Los trabajadores, como está comprobado, somos los paganos del "Plan de Desarrollo" como lo fuimos de su antecesor el "Plan de Estabilización".

Es para los grandes capitalistas el "Plan de Desarrollo", y son éstos los que elevan sus fabulosos beneficios a costa del salario de miseria que se nos paga a los desheredados y de jornadas agotadoras de diez, doce y más horas que nos vemos obligados a trabajar. A nosotros no se nos ha consultado ni pedido opinión a la hora de trazar éste y otros planes, y sólo se nos tiene en cuenta para trabajar, único derecho que se nos concede.

Por ello, al dirigirnos a V.E. queremos que sea tenida en cuenta nuestra situación y ser atendidos en nuestra demanda, mediante la cual exigimos:

A) Establecimiento del salario mínimo de 250 pts. en jornada legal de 8 horas, y que tenga en cuenta las diferentes categorías profesionales.

B) Implantación de la escala móvil que garantice la revisión del salario de forma periódica como medida que posibilite su elaboración con relación al alza del coste de la vida.

C) Igualdad salarial para las mujeres y jóvenes que son objeto de discriminación respecto a los demás trabajadores cuando realizan igual trabajo.

D) Que al trabajador que sufre la desgracia de un accidente o enfermedad le sea abonado durante el periodo de la baja todos los devengos que percibia durante su actividad laborar.

E) A la vista de la celebración de las próximas elecciones para enlaces y jurados, recabamos garantías que permitan la celebración de reuniones y asambleas de los trabajadores en lugares adecuados tanto en las fábricas como en locales del sindicato, único medio indispensable para que los trabajadores podamos elegir nuestros representantes.

continua en la página 4)

## LAS COMISIONES OBRERAS...

F) Como medio eficaz para la conquista y defensa de nuestras reivindicaciones y ante la inoperancia de los actuales "sindicatos", que han demostrado su incapacidad para resolver nuestros problemas, ya que no es posible reconciliar intereses tan contrapuestos como son los de los trabajadores y los capitalistas, pedimos la promulgación del derecho de huelga sin limitación alguna y el establecimiento de la libertad sindical como armas legítimas de defensa y derecho natural de los trabajadores.

Queremos un sindicato obrero en el que nuestros dirigentes, en todos sus escalones, sean elegidos por nosotros mismos; un sindicato democrático sin dependencia de los capitalistas ni de ningún partido político.

Este documento ha contado con el apoyo de los trabajadores de Tarrasa, que lo han ratificado con más de 4000 firmas.

## LOS MIEMBROS DE LAS COMISIONES OBRERAS SON APALEADOS POR LA POLICIA FRENTE A LA CASA SINDICAL DE TARRASA

La noche del 30 de junio la policía había sembrado Tarrasa con miles de octavillas pretendidamente "clandestinas" y firmadas por una llamada "Democracia Obrera". Estas octavillas, burdas de claro corte vertical, arremetían contra los sacerdotes en un intento de restar a las Comisiones Obreras el apoyo popular con que cuentan.

Inutil tentativa. Tal como estaba fijado, el 1º de julio a las 7 y media de la tarde empezaron a llegar grupos de trabajadores ante el local del sindicato. Represaban a los ramos del textil, metal, construcción y oficios diversos. Se encontraron con la policía que les impedía el paso. Se había llevado a cabo un gran despliegue de fuerzas bajo las órdenes directas de Creix, para evitar que los trabajadores presentaran sus justas reivindicaciones. Dentro del local, la jerarcada, la político-social y elementos de la vieja guardia colaboraban empujando las puertas para impedir la entrada de los trabajadores. Fuera, los 500 hombres y mujeres que representaban a los obreros de Tarrasa, se negaron a marchar. Contestaban a la policía que insistía para que desalojaran: "Estamos aquí para entregar un documento con nuestras reivindicaciones; hemos venido pacíficamente y no nos marcha-

remos harta ser oídos. De quien es el Sindicato ¿de la policía o de los trabajadores?. Minutos después la policía llegó a oleadas y con brutalidad y saña cargo contra los trabajadores intentando dispersarlos. Pegaba sin mirar descargando los golpes con particular fuerza sobre las mujeres. Se repetían los gritos de: "Abajo el fascismo" !Libertad Sindical! !Asesinos!" mientras los "grises" cargaban contra ellos. Maltrataban a todo el que pasaba en aquel momento y así lo hicieron con un matrimonio de avanzada edad.

La lucha duró cerca de dos horas durante las que se sucedieron las carreras y las cargas de la policía por las calles más céntricas de Tarrasa, cargas a las que los obreros contestaban con sus potentes gritos de !LIBERTAD!.

Magnífica manifestación que ha tenido la solidaridad de la población y la condena a la represión flota en el ambiente. Los sacerdotes desde los púlpitos apoyan y defienden la justa lucha de la clase obrera al tiempo que condenan la violencia de la policía.

## LAS COMISIONES OBRERAS DENUNCIAN LA PROVOCACION DE LOS JERARCAS Y DE LA POLICIA

He aquí el texto íntegro del escrito de las Comisiones Obreras, después de la criminal actitud de la policía.

"Trabajadores: Las Comisiones Obreras del Textil, Metal, Construcción y oficios diversos, denunciamos ante los trabajadores el acto criminal de los jerarcas verticales, que haciendo honor a su tradicional servicio a la policía, para ahogar nuestra protesta por las condiciones inhumanas en que vivimos y la defensa de nuestras reivindicaciones, han traído a la ciudad más de trescientos policías para impedir la entrega del documento con nuestras más sentidas reivindicaciones. Estos maestros de la provocación, entre los cuales se encuentran Massegú, Blasco Romualdo Gutiérrez y Torrens han editado unas hojas firmadas por una llamada "Democracia Obrera" como uno de esos clásicos procedimientos para dividir y confundir a los trabajadores y restar a nuestra lucha el apoyo popular. Las hojas difundidas, de fabricación vertical, se vuelven contra sus autores; así lo entendemos los trabajadores.

El Nuevo Movimiento Obrero, nacido y encabezado por sus Comisiones Obreras rechaza todo intento de imponerle una línea de con-  
(Sigue)

ducta a seguir por parte de gentes extrañas cosa, cosa que la A.E.G bien llevando a cabo al mismo, no importa quienes sean, pero sabemos a los partidos políticos, a los sindicatos y a todos los que dignamente presentan apoyo en la lucha que los trabajadores tenemos entebllada por nuestras reivindicaciones, condenamos por tanto, todo ataque de los jerarcas verticales hacia los sacerdotes y a todos los que apoyan nuestra justa lucha."

#### ACCION DE LAS COMISIONES OBRERAS

El 16 de junio cerca de un centenar de trabajadores pertenecientes a las Comisiones Obreras del textil, metal, construcción y diversos se concentraron en el sindicato en demanda de las reivindicaciones obreras. Los jerarcas que ya intentaron impedirles el paso, quisieron desalojarlos de la sala y maniobraban en el empeño de querer enfrentar a algunos enlaces, bajo la falsa de que la reunión sería sólo para el textil. El Blasco que llamó a la policía no cesaba de repetir: "El que no sea del textil que salga". "Vosotros los enlaces que sois los representantes auténticos echarlos fuera." Pero la actitud provocativa de Blasco no le dió ningún resultado. Los trabajadores contestaban: "No nos vamos aunque venga la policía." "Quien lo ha elegido a usted" esta casa es nuestra y no queremos saber nada con vosotros." "Vosotros no nos

representais, no habeis hecho otra cosa que llamar a la policía". Mientras tanto la policía se hallaba en la sala. !Fuera la policía! Que se salga la policía que no tiene porque estar aquí! se repetía. El Blasco que la había llamado decía ignorarlo. "Convocar a los trabajadores de Tarrasa a una asamblea y que os digan que piensan del sindicato vertical ninguno está de acuerdo con vosotros" decía un obrero, y los restantes respondían: !Libertad Sindical! es lo que queremos.

#### SIGUE LA LUCHA DE LOS OBREROS DE A. E. G.

Nuevamente la dirección de la empresa volvió a ordenar al turno de la tarde el cese en el trabajo y la vuelta a sus casas, a causa de un corte en el abastecimiento de fluido eléctrico. Los trabajadores se negaron a abandonar las secciones exigiendo que en tales casos se les abone el jornal sin que hallan por qué recuperarlo des-

Una comisión subió a discutir con la dirección sin que la empresa accediese a los planteamientos obreros. Después de una acalorada discusión y con el personal que seguía permaneciendo en la fábrica, la comisión integrada por unos 60 obreros marchó al sindicato donde sostuvo un debate con los jerarcas que estaban de parte de la empresa. La reunión de la comisión defendiendo las reivindicaciones de los obreros frente a la empresa y los jerarcas verticales, tuvo un tono muy combativos. "Este sindicato no nos defiende ni nos representa" "Queremos libertad sindical" "Vosotros solo atendéis y defendéis a los patronos". Los trabajadores con su lucha arrancaron una primera victoria consiguiendo de la empresa el pago del 50% en caso de tales anomalías. Pero la lucha sigue y días más tarde la empresa destina a un listero de la sección 237 para que observe a los trabajadores y vayan asando información de cuanto vean sus ojos o escuchen. La reacción fue contundente por que los trabajadores sabían la finalidad del individuo destinado a la sección. Llamaron al jefe de personal y unanimemente le plantearon que lo quitaran o no responderían lo que pudiera suceder, que lo iba a pasar muy mal. Ante la actitud firme y unida de los trabajadores la dirección decidió quitar al listero.

-----  
SOLIDARIDAD CON EL HEROICO PUEBLO VIETNAMESE  
En la segunda suscripción de ayuda a la lucha que sostiene el heroico pueblo vietnamita contra el imperialismo yanqui, en el curso de una semana los trabajadores de nuestra ciudad han contribuido con 5.025 ptas.

Saludamos a todos cuantos contribuyen con su aportación para hacer posible la victoria de un pueblo hermano víctima de una agresión cobarde y que lucha con el más alto heroísmo y valor.

#### LA LUCHA POR CONSEGUIR UNA AMnistía

Varios centenares de firmas demandando la aplicación de una amnistía con motivo de cumplirse el XXX aniversario del comienzo de la guerra civil española, han sido enviadas por ciudadanos de Tarrasa al Ministerio de Justicia, al pie de un documento razonable sin que hallan por qué recuperarlo des-

misma. Amnistia para todos los delitos de- rivados de la guerra civil y sus consecuen- cias, que habra las puertas de las cárceles dientes de la actualidad: Las Comisiones Obreras y facilite la incorporación a la pa- tria de los exiliados con plenas garantías.

#### LAS ARENAS

En la inauguración del colegio Juan XXIII de la barriada de Las Arenas, que tuvo lugar días pasados, no compareció ninguna autoridad por que la comisión de vecinos en reunión plenaria adoptó una resolución rechazando la presencia de la jerarquía municipal.

Ante la concurrencia de vecinos que acudió al acto, un obrero hizo uso de la palabra para destacar la importancia de las elecciones sindicales y terminó llamando a todos los vecinos a participar activamente en tanto que trabajadores para librarse una batalla en defensa de las reivindicaciones obreras. Terminada su intervención fue muy aplaudido.

#### LOS TRABAJADORES COMMEMORAN EL XXX ANIVERSARIO DEL COMIENZO DE LA GUERRA CIVIL

El dia 18 de julio numerosas familias obreras y gran número de jóvenes y obreros se concentraron en un bosque de Vacarizas para commemorar el XXX aniversario del comienzo de la guerra civil española. Durante la mañana se abrieron varios coloquios en los que amplia y animadamente se dialogó en torno a la superación del espíritu de guerra civil, la amnistía general y de la unidad de esfuerzos en la lucha contra el régimen franquista.

#### SALA Y BADRINAS

En esta empresa hay cierto descontento en las diferentes secciones; la dirección ha bajado considerablemente los incentivos en vistas a la paga del aumento que se pagará la 3<sup>a</sup> semana de agosto. Entre los trabajadores se comenta: si la dirección disminuye el incentivo, nosotros disminuiremos la producción.

Se comenta con optimismo las próximas elecciones sindicales y los trabajadores se preparan para librarse una gran batalla.

En todos los coloquios se derivaba en un vivo dialogo sobre los problemas más can- cias, que habra las puertas de las cárceles dientes de la actualidad: Las Comisiones Obreras y las elecciones sindicales. La hora de la comida fue otro acto de hermandad y camaradería. Terminada ésta comenzó la lluvia y se hubo de regresar.

#### OTRA COMMEMORACION

El dia 24 de julio se celebro a escala familiar y de amigos el XXX aniversario de la fundación del PARTIDO SOCIALISTA UNIFICADO DE CATALUÑA, partido de los Comunistas catalanes. En estas reuniones familiares y de amistades se abrieron animados coloquios en los que se exaltó toda la victoriosa trayectoria del Partido hasta la actualidad la justicia de su línea y su prestigio entre las masas. Se ha examinado con particular interés el actual momento político de España; y muy especialmente el impetuoso auge del nuevo movimiento obrero, encabezado y dirigido por sus Comisiones Obreras y de la importancia que para su consolidación y desarrollo, reviste la participación activa de todos los trabajadores en las próximas elecciones sindicales.

#### SAINZ S.A.

En la empresa Sainz S.A. el pasado dia 1º de agosto los obreros de las secciones de Hilaturas y Surtidos han demandado a 3 pts. las horas extras, dando de plazo para la respuesta hasta el dia 6; si pasada ésta fecha no hay aumento dejarán de hacer horas extras. Reina un gran descontento entre los trabajadores.